
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

                        

 

  

        

       

 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  
 

令和４年度「ふるさとをつくる会」関連団体主な事業計画 

♢日吉町町内会                会長 鹿島義之 

① 町内防犯パトロールの実施(通学路・高齢者の見守りパトロールで

子供・高齢者の見守り強化) 

② 小金井警察署防犯啓発チラシの配布(年間６回) 

③ 空き家の情報を収集して、国分寺市に提供 

④ パトロール会員の、増員活動を積極的に行う 

♢防災推進まちづくり仲間の会          代表 荒川隆二 

① 室内プール前井戸・井戸端会議の実施 

② 防災研修会・防災講演会・学習会の実施 

③ 国分寺市及び国分寺市民防災推進委員会行事への参加 

④ 第五・第九小学校防災行事に内藤・日吉地域連合防災会と連動し

て参加 

♢多摩に歩く会                代表 酒井宏幸 

① 下河原緑道から府中郷土の森あじさい祭りへ：令和４年６月 

② 九品仏浄真寺～都心の秘境・等々力渓谷を歩く：令和４年 11月 

③ 大宮八幡から善福寺川に沿う川辺の散歩道：令和５年３月 

④ 里山風景と都立小宮山公園を散策：令和５年５月 

♢多摩の自然観察会             代表 飯島太平治 

① 東京都薬用植物園：令和４年 10月 

② 秋川市切欠地区カクリ群生地観察：令和５年４月 

③ 羽村市の関東最大規模チューリップ畑へ：令和５年４月 

 

 

特定非営利活動法人 
国分寺市にふるさとをつくる会 

理事長 岡本 浜夫 
〒185-0032 東京都国分寺市日吉町 3-7-8 
℡：090-6937-8070  fax：042-325-7616 
E-mail:hatamatu@mint.ocn.ne.jp 

7 月行事予定 
4日(月)防災推進の街づくり仲間の会 

          井戸端会議  
9:30 室内プール前井戸 

 9 日(土) ふるさとの会合同幹部会議 
   14:00 恋ヶ窪公民館 

11日(月)森の自然塾運営会議 

9:30 恋ヶ窪公民館 

 

12日(火) 多摩の自然を楽しく学ぶ会 

   講習会・植物観察から賢く学ぶ 

      ・体験報告 

    9:30 東京都多摩図書館 

            ２F セミナールーム 

 

16日(土) 日吉町町内会定例会 

    13:30 日吉フードセンター  

17日(日) 森の自然塾 

   9:30 エックス山中央 

24日(日) 国分寺市環境ひろば 

   10:00 国分寺市役所 

24日(日) 姿見の池ホタルの会 
         作業： 9:30 姿見の池 

会議：14:00 恋ヶ窪公民館 

24日(日)防災推進の街づくり仲間の会  

14:00 恋ヶ窪公民館 

29日(金) 会報配布準備 

13:30 恋ヶ窪公民館 
(印刷 13:00～)  

29日(金) 多摩に歩く会 会議 
15:00 恋ヶ窪公民館    

 

 

 

国分寺市にふるさとをつくる会 

２４４号   令和４年７月１日発行 

７月「森の自然塾」のご案内 

7月 1７日（日） 

X山に集合： ９時２０分 

解  散  ：１２時００分（予定） 

 （雨天の時は、中止です） 

７月のプログラムは、 

Ａ「変わった名前や面白い植物探し」            

Ｂ「竹で水鉄砲を作ろう」 

  です。Ｘ山の変わった名前、 

面白い植物を皆で探しましょう。 

そして、夏のお楽しみ、竹で水鉄砲

を作って、コロナウィルスの的に当

て、コロナ退治をし平穏な日常が戻

る様に、「皆様 X 山に集合！。待っ

ています。」待っているよー。 

 

令和４年度国分寺市にふるさとをつくる会事業計画 

〇森の自然塾：毎月が基本で、年間 10 回・エックス山他で開催 

〇小学校総合学習・サマースクール支援(プログラム企画・講師派遣) 

〇東京都「里山へ GO!」(プログラム企画・講師派遣) 

〇植物＆歴史観察・学習イベントの開催 

〇会報毎月発行、ホームページ毎月更新 他 

三代目理事長就任挨拶 
特定非営利活動法人国分寺市にふるさとをつくる会理事長 岡本浜夫 

 
 特定非営利活動法人国分寺市にふるさとをつくる会(以下ふるさとの

会と称す)が東京都の承認を得たのが平成 15 年５月 20 日(2003 年)、 

創設以来 19年目を迎えました。当初、国分寺市議会７会派の請願紹介

議員の方々から署名を得、西恋ヶ窪緑地(通称エックス山)の公有化署名

運動が始まりました。結果、約１万人の署名の賛同が得られ、平成 14

年 10 月市議会で“エックス山の公有化”が採択され公有化が決定しまし

た。一方ふるさとの会の法人化は、翌年東京都から正式に認められまし

た。設立に尽力された方々に敬意を表し、謝意を申し上げます。 

創設者故前島征武氏は、二代目白木昭憲氏にバトンタッチするまでの

１４年半、自身の理念と信条を貫かれ「ふるさとの会」の基盤を築かれ

た功績は高く評価されます。前任の白木氏は、思考能力の高さと幅広い

人脈を駆使され、行政･関連団体や市民への認知度を高めた行動力とコ

ミュニケーション力も高く評価されます。                 

後任とし、副理事長の岡本浜夫が候補に推挙され、理事会･総会･の議

決を経て正式に理事長に任命されました。組織を守り発展させる努力を

惜しまず体制構築に務めさせていただきます。 

おぼつかない船出ではございますが、関係皆様方のご指導ご支援を賜

ります様、お願い申し上げ就任の挨拶とさせていただきます。        

 

 

 

 

 

 



 

  

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

ホホームページ  
 

 
NPO法人 
国分寺市に 
ふるさとをつくる会 

高尾山登山４０００回達成‼ 

日吉町町内会会長代行 西浦茂光 

 風薫る５月、木々の緑 

も吹く風も気持ちよく、 

一年で最も心沸き立つ季 

節となった 2022 年５月 

21日７時 40分、高尾山 

展望台に到着、残念なが 

ら曇り空で富士山は見え 

ず小生 4000 回目の登山である。 

2018 年７月 13 日に 3000 回達成から 1236 日目での

達成となった。早いもので 2007 年 10 月、完全退職か

らスタートした高尾山登山も 15 年と８ヶ月が経過しま

した。本当によく続いたものだと本人も感心しておりま

す。高尾山は東京都内にあり①年間登山者数 300 万人

以上 ②山系の植物種数 1600以上 ③登山ケーブルの

最斜 31.8度、の３点が日本一のお山です。 

コロナ感染拡大中の２年間は、ゴールデンウイークも登

山者が少なかった。しかし今年の GW は登山者も多く、

若者の登山者が増えたように感じます。 

 自然は正しく躍動しています。山頂できれいな山桜が

麓のソメイ吉野より約１週間遅れで満開となりました。 

小生は、山頂で毎日、早朝登山を実行している顔見知り

の登山者と楽しく情報交換を実施しています。 

 今後は、最終目標 5000 回登山を目指して、元気で頑

張りたいと考えております。 

 

 
北浅川メタセコイア化石/ハチオウジゾウを訪ねて     前田 麗子 

230 万年の昔、八王子北浅川付近はメタセコイアの森と象たちの生活の場であった。太い幹をもち円錐状に高

く伸びるメタセコイアと 3ｍもある大きな象の家族がノッシノッシと優雅に歩いていた・・。遠い遠い昔を思い

描ける心躍る観察会でした。 

メタセコイア＝生きた化石とインプットし、化石なのに生きているという矛盾を矛盾とも思わず居ましたが、日

本の研究者 三木博士の業績と、中国では自生していたという事実あっての事と納得しました。「化石と言って

も石化した硬い物ではなく、木が黒く焼け焦げて河原に転がっているようなもの」と先生の資料に有りましたが、

引っ張ると剥がれる部分もあり、近隣の人が拾って薪代わりに使っていたという笑い話の様な事も、さもありな

んと思いました。 

 中国から苗木を譲り受けたというメタセコイアは今 日本のあちらこちらで 

並木道や、学校や公園に植えられて「生きた化石」として人気を博しています。 

太古に全盛期を誇った木が、環境が違っても今なお逞しく生き続ける生命力に 

は圧倒されます。 

八王子こども科学館で見学したハチオウジゾウの牙と臼歯の化石のレプリカの 

大きさには驚きました。牙は１.6ｍ 臼歯は一つが子供の頭の半分以上もあり 

ました！最後に様々な開発によって、自然環境が破壊されている今、生態系を 

大切に守って、次世代に繋げて行くことが大切と思っています。 

 

 

６月「森の自然塾」を終えて   

NEAL インストラクター 二瓶文博 

 1週間前の天気予報では、自然塾開催の 19日は激し 

い雨が降る可能性があるという予報でした。 

これで、３年連続中止かという嫌な予感に取りつかれまし 

たが、当日の朝は快い初夏の日差しが射して、バンザイ 

をしました。 

 今回のテーマは葉っぱです。まず、葉っぱが色々な形 

をしているという話をして、葉っぱの形を観察してもらいま 

した。また、好きな形の葉っぱを選び、クレヨンで葉っぱ 

の形を写し取る、「葉っぱの写真」作りをしました。 

後半は、葉っぱや小 

枝など、森にあるものを 

使って、画用紙の上に、 

動物をつくってもらいま 

した。ドングリや小枝な 

ど、立体的なものを画用 

紙に固定するところで苦 

労しましたが、スタッフや 

保護者のサポートも得ながら、自由な発想で造形の作品 

を作りました。当日が父の日だったので、お父さんの顔 

をつくった作品に、拍手が送られていました。 

今回、「葉っぱが作ってくれる養分で、植物も動物も体 

をつくっている」ので、とっても大切な役割があるという 

事を話しましたので、子供達に伝わってくれればと願っ 

ています。 

 

ＱＲコード 

ホームページ 


